

Bei Nacht.
Von Ilse Berg.

Mein Herz sei stark, wenn du von
Wiederholungen
des Leidstromes weit hergetrieben
wurdest.
Wenn über Gram und Weh dein Hoffer
spielte,
Geplündert ... ausgeraubt du mühelos
Seele.
In Schmerz und Leid dich verschreibend,
herangereist in schwindvollen Ringen!

Mein Herz sei stark — blit auf in
Hoffnung strömend
aus deinen frohsinnigen Tiefen
Ode nicht von Schwäche, Leid und
Liebe
Und banger Todtentone kanst lüften
Die deinen Lebenszonen will entlaufen —
Mein Herz sei stark und groß in den
neuen Schwingen.

Die Jagd auf Edelwild.

Ein Reiterstreit von Jan von Werh.

Es war im letzten Jahre des unheilvollen Krieges, der Deutschland verheerte. Es galt nicht mehr Rom und Wittenberg. Territorialer Erwerbungen, für Frankreich am Rhein, für Schweden in der Reichs-Nordmark, galt es.

Als Turenne diese Worte sprach, schritt durch ein Vorsteckloch des Tafels ein alter Jäger, der einen Prachtbaud auf den Startern Schultern trug, gefolgt von zwei herrlichen Rüden, und wollte, seinen Jägerhut lüstend, dem Innern der Burg zuschreiten. Schwer ließ er seinen Jagdspeich auf den Boden klirren, als wollte er die Aufmerksamkeit der Tafelkunde erregen. Nicht freundlich sah sein Auge, als er den Tisch streifte, wo seines Herrn Weine von den landfremden Jägern unter Juwel und Schleife getrunken wurden. Ein leiser Fluch ging über die Lippen des alten fürstlichen Jagdmarschalls.

Rach dichtem Jägerhut hatte sich eine klare Oktobersonne durchgesungen. Sie beschien ein glänzendes Bild. Auf der Tafel, von welcher der Blick weit schwieft über das Dachauer und Schleißheimer Moos, sahen an der mit Prunkgeschirr beladenen Tafel die Führer des Heeres mit glänzendem Stab. Das Heer überwog. Der Panzer hatte die Schultern lange genug gedrückt. Es lebt der Tag! Wer weiß, was morgen bringt?

An des Feldmarschalls Wrangel rechter Seite sah Turenne, Hoffkleid einer war der alte Rudhardt, der

losigkeit ihm erlaubt, vor Seiner Altershöchsten Majestät zu erscheinen, doch verriet sein funkeln Augen und das energische Kind, das er im Plattenpanzer vielleicht nicht weniger soldatisch aussiehen werde als sein Nachbar, der mit Achsel und Schneebart gar fröhlich unter dem Helm hervorlugt zu dem Franzosen hinüber schaute und dann den Becher erhob in die Richtung, wo am klarerherbst-himmel Müngens Tharne sich vom Horizont hoben.

„Der alte Tag vergangen, dort den nächsten Tag, mein Connable, rief der Schwede; in den Kellern der kürfürstlichen Residenz liegt wohl noch flüssig Gold, welches Seine Gnaden nicht mit nach Wasserburg geflüchtet.“

„Soll dem hohen Herrn recht we-

nig behagen, da in seinem Wasser-

ne“ entgegnete der Franzose sein

lächeln, „da wenig Bewegung dort,

der Vetter Reiter ihm an den

Grauen streifen. Daher er nicht jagen

kann, soll ihm gar nahe gehen. Wäre

besser, wenn der Franzose

nachschreben, sollte gar statliche Ge-

wichtsträger im Moos sein.“

Als Turenne diese Worte sprach,

schrift durch ein Vorsteckloch des

Tafels ein alter Jäger, der einen

Prachtbaud auf den Startern Schultern

trug, gefolgt von zwei herrlichen

Rüden, und wollte, seinen Jägerhut

lüstend, dem Innern der Burg zuschreiten. Schwer ließ er seinen

Jagdspeich auf den Boden klirren,

als wollte er die Aufmerksamkeit

der Tafelkunde erregen. Nicht freund-

lich sah sein Auge, als er den Tisch

streifte, wo seines Herrn Weine von

den landfremden Jägern unter Juwel

und Schleife getrunken wurden.

Ein leiser Fluch ging über die

Lippen des alten fürstlichen Jagdmars-

challs.

Die „Jägerei“ des Kurfürsten war

mit Meute und Geräth zurückgeblie-

ben im Jagdschloss zu Dachau, als

Seine Gnaden von München nach

Wasserburg geflossen. Trostige Ge-

felle, steifnackige Burschen waren

dazunter, die in jungen Jahren unter

Jan von Werh und Apold mit

Schweden und Franzosen die Klin-

gen getreutet hatten. Von Wrangel

wurde es gut behandelt, da er die

Jagd liebte und die Jäger seine Ta-

fel wohl vorsorgten. Sie trugen

ihre Köpfe aufrecht und thaten ihren

Dienst, mehr nicht. Von der Sorte

einer war der alte Rudhardt, der

als eben ging, und der schon das

Hofthor halb geöffnet hatte, als

Wrangel ihn anrief. „He Alter, zeig

mal deine Jagdbeute und sag, um-

fern Connable deine Rüden schwänen,

du sind's wert.“ Sagt das Gebü-

herr Bruder, die lassen den Wolf

nicht aus und nicht nicht den Bären.

Kommst du aus dem Moos, Alter,

oder wart du dieses Jahr?“

„Nur bis zur Rothwege, Herr

Feldmarschall, da wo der Wechsel

von Moos in den Hochwald geht.“

„Wer ist Ihr dort gewesen, Ihr hält-

et eine rechte Jägerfreude gehabt.

Die starken Hirsche wechselten heute

in dem Frühnebel vom Moos in den

Hochwald, der auf München sich

streckt. War ein Zaur dabei, ein

capitaliter!“

Ein Menschenkennner hätte im Ge-

sicht des alten Rudhardt wohl jenen

listigen Zug gesehen, der dem Ro-

ttentischen eigenen ist. Wenn er mit

der „Fleg“ übers Wasser fährt.

Die Forelle springt dann leicht auf

den Weißer, wenn der Franzose

nahe bei dem Frühnebel läuft.“

„Nur bis zur Rothwege, Herr

Feldmarschall, da wo der Wechsel

von Moos in den Hochwald geht.“

„Wer ist Ihr dort gewesen, Ihr hält-

et eine rechte Jägerfreude gehabt.

Die starken Hirsche wechselten heute

in dem Frühnebel vom Moos in den

Hochwald, der auf München sich

streckt. War ein Zaur dabei, ein

capitaliter!“

„Nur bis zur Rothwege, Herr

Feldmarschall, da wo der Wechsel

von Moos in den Hochwald geht.“

„Wer ist Ihr dort gewesen, Ihr hält-

et eine rechte Jägerfreude gehabt.

Die starken Hirsche wechselten heute

in dem Frühnebel vom Moos in den

Hochwald, der auf München sich

streckt. War ein Zaur dabei, ein

capitaliter!“

als tüchtiger, doch bedutamer Hei-
terführer. Von manchem allzu toll-
süßen Wagnis hatte er den Mar-
schall, der sein Schüler gewesen, schon
zurückschlagen, und oft zu seinem
Betteln.

„Schicket dem Alten ein Wort,
Feldmarschall, da wo der Wechsel
von Moos in den Hochwald geht.“
Wer ist Ihr dort gewesen, Ihr hält-
et eine rechte Jägerfreude gehabt.

Die starken Hirsche wechselten heute

in dem Frühnebel vom Moos in den

Hochwald, der auf München sich

streckt. War ein Zaur dabei, ein

capitaliter!“

„Fabius, Fabius, wollt Ihr uns
die Jagdbeute mindern? Der
schwarze Teufel soll uns morgen
nicht schreden, ich hab's sicher, daß
er gestern noch zwischen Horn und

Auerbach gesessen ist.“

„Fabius, Fabius, wollt Ihr uns

die Jagdbeute mindern? Der

schwarze Teufel soll uns morgen

nicht schreden, ich hab's sicher, daß

er gestern noch zwischen Horn und

Auerbach gesessen ist.“

„Fabius, Fabius, wollt Ihr uns

die Jagdbeute mindern? Der

schwarze Teufel soll uns morgen

nicht schreden, ich hab's sicher, daß

er gestern noch zwischen Horn und

Auerbach gesessen ist.“

„Fabius, Fabius, wollt Ihr uns

die Jagdbeute mindern? Der

schwarze Teufel soll uns morgen

nicht schreden, ich hab's sicher, daß

er gestern noch zwischen Horn und

Auerbach gesessen ist.“

„Fabius, Fabius, wollt Ihr uns

die Jagdbeute mindern? Der

schwarze Teufel soll uns morgen

nicht schreden, ich hab's sicher, daß

er gestern noch zwischen Horn und

Auerbach gesessen ist.“

„Fabius, Fabius, wollt Ihr uns

die Jagdbeute mindern? Der

schwarze Teufel soll uns morgen

nicht schreden, ich hab's sicher, daß

er gestern noch zwischen Horn und

Auerbach gesessen ist.“

„Fabius, Fabius, wollt Ihr uns

die Jagdbeute mindern? Der

schwarze Teufel soll uns morgen

nicht schreden, ich hab's sicher, daß

er gestern noch zwischen Horn und

Auerbach gesessen ist.“

„Fabius, Fabius, wollt Ihr uns

die Jagdbeute mindern? Der

schwarze Teufel soll uns morgen

nicht schreden, ich hab's sicher, daß

er gestern noch zwischen Horn und

Auerbach gesessen ist.“

„Fabius, Fabius, wollt Ihr uns

die Jagdbeute mindern? Der

schwarze Teufel soll uns morgen

nicht schreden, ich hab's sicher, daß

er gestern noch zwischen Horn und

Auerbach gesessen ist.“

</